

1. Record Nr.	UNISALENT0991000704249707536
Autore	Luperini, Romano
Titolo	La crisi degli intellettuali nell'età giolittiana : un saggio introduttivo / Romano Luperini ; con i confronti antologici da R. Serra ... [et al.]
Pubbl/distr/stampa	Messina ; Firenze : G. D'Anna, 1978
Descrizione fisica	188 p. ; 18 cm
Collana	Tangenti ; 74
Altri autori (Persone)	Serra, Renato
Disciplina	945.09
Soggetti	Intellettuali - Storia
Lingua di pubblicazione	Italiano
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
2. Record Nr.	UNINA9910139979503321
Autore	Roudinesco Élisabeth
Titolo	L'analyse, l'archive
Pubbl/distr/stampa	Éditions de la Bibliothèque nationale de France, 2001 [Place of publication not identified], : Éditions de la Bibliothèque nationale de France, 2001
ISBN	2-7177-2630-6
Descrizione fisica	1 online resource (57 pages)
Collana	Conferences del Duca
Soggetti	Social Sciences Psychology
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph

J'ai choisi pour thème « L'analyse, l'archive », évoquant ainsi en un même mot l'analyse des textes et le processus de la cure psychanalytique. L'analyse, l'archive, et non pas « psychanalyse de l'archive » ou « archive de la psychanalyse ». Le lien entre les trois conférences n'est pas apparent au premier abord ; pourtant, entre « Le pouvoir de l'archive », « Le stade du miroir » et « Le culte de soi et les nouvelles formes de souffrances psychiques », un fil rouge existe. Si, comme on le verra, le pouvoir de l'archive est d'autant plus fort que l'archive est absente, il existe bien un lien entre la première et la deuxième conférence. En effet, la théorie lacanienne du stade du miroir s'est développée depuis 1936 en se fondant sur une conférence dont le contenu a disparu : une conférence introuvable, retirée par son auteur des actes d'un congrès international qui se tenait à Marienbad. Par la suite, ce texte a dû sa place aux traces qu'il a laissées dans l'ensemble du corpus lacanien, c'est-à-dire à des fragments déposés par Lacan ça et là, puis reconstitués par l'historien, par moi en l'occurrence, à partir de témoignages et de notes. Quant à la question du culte de soi, elle a trait à la fois à l'archive et à la psychanalyse et, plus précisément, à l'émergence, durant le dernier quart du XXe siècle, d'une « archive de soi », d'un culte du narcissisme mettant au premier plan, contre et au-delà de la cure psychanalytique, une pratique de l'autoanalyse ou de l'autothérapie, fondée sur une valorisation de l'image de soi. Or, Lacan en avait saisi la dialectique dans sa fameuse conférence de 1936 sur « le stade du miroir ». Voilà donc le fil rouge qui unit ces trois interventions.
